

Excalcalde de Valparaíso valoró esfuerzos en Mercado Cardonal

A una semana de concretarse la intervención en el concurrido perímetro porteño, Aldo Cornejo (DC) indicó que “significa un avance, aún cuando no sea una solución definitiva”.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Este miércoles se cumplieron exactamente siete días desde que la administración de la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto (FA), iniciara su plan de intervención en el perímetro del Mercado Cardonal, a propósito de la entrada en vigencia de la ordenanza que regula el comercio ambulante, por lo que las evaluaciones, desde todos los frentes posibles, no han tardado en llegar.

En ese contexto, quien valoró los esfuerzos de la actual líder porteña fue el exjefe comunal, Aldo Cornejo (DC). Para el político, “era tan deplorable el estado en el que se encontraba la ciudad, la que prácticamente está tomada por el comercio ilegal, que cualquier medida que se tome, evidentemente que uno tiene que valorarla y significa desde luego un avance, aun cuando no sea una solución definitiva, porque en esto hay que ser persistente”.

Ahora bien, pese a este espaldarazo a la medida municipal, a juicio de Cornejo, otros organismos deberían sumarse con fuer-



POLÍTICO ASEGURA QUE FALTA QUE SE SUMEN OTROS ESFUERZOS DESDE OTRAS INSTITUCIONES.

za a estas intenciones de ordenar Mercado Cardonal, como también de erradicar de raíz el comercio ambulante.

“Me parece que hay otros servicios que deberían tomar actitudes similares, ya que es inaceptable, por ejemplo, que en las calles de Valparaíso se venda comida. Hablo de la seremi de Salud, a quien no he visto fiscalizando en el último tiempo. No puede ser que en calle Prat, que es una calle tradicional de bancos, de servicio

público, se venda comida y no exista fiscalización del organismo competente”, analizó.

“El combate al comercio ilegal trasciende lo que puede hacer la municipalidad. Está también el tema del trabajo de inteligencia policial, es decir, el saber quiénes son los proveedores y esta asociación que hay entre delincuencia y comercio ambulante”, añadió.

BAJO SU GESTIÓN

Al ser consultado sobre su

gestión en el municipio (2004-2008) y cómo vivió la problemática del comercio informal, el abogado de profesión aseguró que la situación era “completamente diferente”.

“No estaba fuera de control y claro, existía comercio ambulante desde luego, pero muy acotado, bastante controlado por la oficina de Desarrollo Económico de la municipalidad, donde había una relación muy fluida entre nosotros y el comercio ambulante, por lo que no es

11

de junio comenzó la intervención en el Cardonal. Esto también en el marco de la nueva ordenanza municipal.

comparable. Si bien siempre ha sido un problema, hoy está absolutamente desbordado”, señaló.

“Existía un catastro súper pormenorizado. Tratábamos de que, y en eso fuimos muy rigurosos, que gente que no fuera de la ciudad no viniera a trabajar aquí en el comercio ilegal y teníamos todo catastrado, en el sentido de las personas que efectivamente tenían necesidad, porque tenían alguna dificultad personal o familiar”, agregó.

Finalmente, en cuanto a los permisos precarios y la solicitud de algunos gremios de evitar entregar más, al menos en lo que queda de 2025, Cornejo manifestó que “creo que simplemente debe cerrarse el otorgamiento del permiso precario, no deberían haber más permisos, ya que la ciudad está completamente colapsada”.